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Beratungsfolge Datum Behandlung 
   

 Anfragen 01.04.2025 öffentlich 

 Hauptausschuss 24.06.2025 öffentlich 
   

 

 

Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO 

 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

die aktuelle organisatorische Neuzuordnung des Gesundheitsamtes – und damit auch des 

Sozialpsychiatrischen Dienstes und der Psychiatriekoordination – zum Dezernat für Sicherheit 

wirft aus fachlicher und historischer Perspektive Fragen auf, die ich für erklärungsbedürftig halte. 

Der sozialpsychiatrische Bereich ist eng mit den Prinzipien der sozialen Arbeit verbunden. Dabei 

stehen Vertrauen, Partizipation, Freiwilligkeit und niedrigschwellige Unterstützung im Zentrum. 

Eine Anbindung an ein sicherheitsorientiertes Dezernat könnte – unabhängig von der konkreten 

Ausgestaltung – die Gefahr bergen, dass diese Grundprinzipien in der öffentlichen Wahrnehmung 

in den Hintergrund treten. Die symbolische Wirkung der strukturellen Einordnung kann das 

Vertrauen der Hilfesuchenden stark beeinträchtigen. Erste Hinweise hierauf liegen mir bereits vor.  

Darüber hinaus darf nicht außer Acht gelassen werden, dass psychiatrische Dienste in der Zeit des 

Nationalsozialismus in Deutschland in fatale Nähe zu staatlicher Kontrolle, Ausgrenzung und 

Gewalt geraten sind. Diese historische Belastung verpflichtet uns heute zu einer besonderen 

Sensibilität bei der Frage nach Zuständigkeiten in der Arbeit mit psychisch erkrankten Menschen.  

 

Ich gestatte mir daher, Ihnen folgende Fragen zu stellen:  

 

1. Welche fachlichen Erwägungen haben zur Zuordnung des Gesundheitsamtes – 

insbesondere des sozialpsychiatrischen Bereichs – zum Dezernat für Sicherheit geführt?  

2. Wurde die historische Dimension der Rolle psychiatrischer Dienste in staatlichen 

Ordnungsstrukturen bei der Entscheidung berücksichtigt, und wenn ja: in welcher Form? 

Wenn nein: Warum nicht?  

3. Wurde geprüft, ob eine Zuordnung des Sozialpsychiatrischen Dienstes in das Sozialamt 

(Dezernat für Soziales) möglich und fachlich sinnvoll wäre, um sowohl inhaltlich als auch 

symbolisch eine passgenauere Anbindung zu gewährleisten?  
Anlagenverzeichnis 

 

  

 

Fraktion Mehrwertstadt, Frau Rötsch 
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